
Cada que ha venido un nuevo ministro o un alto funcionario cuyas 

responsabilidades tengan que ver con la seguridad ciudadana, nos han hablado 

de las famosas cámaras de vigilancia y prometido su rápida instalación. 

Lastimosamente una y otra vez todo se ha quedado en una simple promesa 

oficial.

La semana pasada el Secretario de Gobierno 
Municipal dijo que gracias a una nueva cámara 
de seguridad instalada en la carrera 9a. con calle 
15, la Policía había logrado detener una mujer 
con buena cantidad de papeletas de  basuco, y 
que en este mes se terminarían de instalar cerca 
de 300 elementos de estos en los sitios más sen-
sibles para el delito en la ciudad.

Por supuesto, celebramos esta información 
del funcionario, porque todo lo que se haga en la 
búsqueda de  mejorar la seguridad de la ciudad y 
de sus habitantes va en beneficio de todos y hay 
que destacarlo y apoyarlo. Sin embargo, nos pre-
guntamos si esto será de verdad una realidad, o si 
es simplemente un anuncio más de los muchos 
que nos ha hecho tanto el Gobierno nacional 
como el local sobre ese mismo asunto. 

Desde cuando era Ministro del Interior el 
actual Vicepresidente de la República muy al 
principio del primer gobierno del presidente 
Santos, se nos ha dicho que están aprobados 
unos recursos importantes para la instalación 
de cámaras de vigilancia que, de un lado reem-

placen unas que ya están obsoletas o fuera de 
servicio y del otro, faciliten el trabajo de la Policía 
en algunos puntos donde la delincuencia viene 
actuando con mayor intensidad y la inseguridad 
es creciente.

Y cada que ha venido, en todo este tiempo, el 
nuevo ministro del ramo o un alto funcionario 
del Gobierno central cuyas responsabilidades 
tengan que ver con la seguridad ciudadana, nos 
ha hablado de las famosas cámaras de vigilan-
cia y prometido su inminente instalación en la 
ciudad. Lastimosamente una y otra vez todo se 
ha quedado, como tantas cosas del Gobierno, en 
una simple promesa oficial.

Ojalá pues, el anunció del doctor Robledo esta 
vez si sea cierto y por fin la ciudad pueda gozar 
de las tan prometidas cámaras de vigilancia. La 
delincuencia ha crecido en Pereira y está actuan-
do a sus anchas por falta de vigilancia y presencia 
de la Policía, y estos elementos, está comproba-
do, son de gran ayuda para las autoridades en 
la lucha contra el delito y en la identificación de 
sus autores.

La jornada de recolección de resi-
duos peligrosos que se cumplió esta 
semana en Pereira dejó resultados 
positivos, al reportarse 14 toneladas 
de elementos y por ser además la pri-
mera ciudad en el país que lleva a cabo 
una actividad de este tipo.

En casa solemos guardar pilas, 
computadores, televisores, bombillas, 
envases de plaguicidas, medicamentos 
vencidos y demás cosas que represen-
tan a la larga un peligro por su inade-
cuada disposición, por lo que se abogó 
a la cultura ciudadana y la responsabi-
lidad ambiental para que esto se siga 
realizando y la gente deseche lo que 
no sirve para ser entregado a quienes 
sí saben cómo disponer lo que se bota.

Entre las propiedades dañinas 
tanto para la salud como para el medio 
ambiente de estos elementos se desta-
can la posibilidad de ocasionar intoxi-
caciones, explosiones, reacciones quí-
micas, radiaciones y corrosión.

Ojalá esta campaña sea perma-
nente para que los pereiranos sepan 
dónde acudir cuando necesiten des-
echar algo, se cuida así la naturaleza 
y se previenen efectos perjudiciales 
para todos.
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Ojalá sea cierto

Positiva jornada 

de recolección

panorama

Eres sabio si enciendes un 
semáforo en rojo y te detienes a 
examinar y repensar tu vida sin 
autoengaños.

¿autoengaños? Sí, lo más 
común en el humano es negar 
sus fallas y culpar a los demás de 
sus males.

“Yo estoy”  bien se dicen el 
deshonesto, el infiel, el corrupto y todos los que hacen 
sufrir a otros.  Y, en caso de aceptar su defecto, afirman: 
“Yo manejo eso porque nadie le puede ayudar a uno con 
sus cosas”.

O sea, la perfecta excusa para seguir haciendo 
daño; así actúa el mal llamado “homo sapiens”, como 
un “homo stupidus”.  De sapiens o sabio no tiene ni una 
pizca cuando su Ego lo impulsa a empecinarse en actuar 
mal.  a veces ese humano es humilde y busca ayuda 
pero cuando ya ha comido mucha m… o está preso, solo 
o moribundo.  Ámate, con frecuencia pon el semáforo 
en rojo, toma consciencia y cambia hoy. Mañana será 
ya muy tarde. 

www.oasisgonzalogallo.com

Trabaja como 
una abejita y surte 
de miel varios 
enjambres de dife-
rentes medios de 
c o m u n i c a c i ó n , 
escritos y radia-
les, cumpliendo 

oportunamente las labores enco-
mendadas. Periodista egresado de 
la Universidad Jorge Tadeo Lozano, 
tallado en la práctica y apto para 
cubrir todos los campos de infor-
mación. Fernando Pineda Ortiz 
está celebrando cuatro décadas en 
el periodismo. Es un periodista de 
acción y le gana la carrera al reloj, 
llenando páginas y copando hora-
rios en los noticieros radiales.

Hace escasos días recibió la 
máxima distinción del PRI, “Medalla 
Libardo Gómez Gómez” versión 
2016, en ceremonia especial reali-
zada en el Casino de Oficiales del 
Batallón San Mateo de Pereira, con 
asistencia de periodistas de Caldas, 
Quindío y Risaralda.

“Pin Pin”, como le llamamos 
cariñosamente, se inició en este 
noble oficio en primaria y secun-
daria, registrando todos los actos 
importantes de esas instituciones 
educativas. En 1976 Edwin Tuirán 
Ruiz lo enganchó en el combo 
deportivo encabezado por Pastor 
Londoño Pasos en Radio Súper en 
Bogotá. De los deportes saltó, en 
garrocha, a la información judicial 
del Noticiero “Supernoticias” diri-
gido por Jaime arango y leído por 
el médico Cristóbal américo Rivera 
que era patrocinado por “El dolor le 

tiene miedo a Dolorán”.
Brindó sus servicios periodís-

ticos, de planta, a El Espacio, a El 
Bogotano. Tallado en la crónica roja, 
con el Cristo en la mano, se vincu-
ló al periódico “El Catolicismo”. Con 
una bien ganada experiencia infor-
mativa escaló, por un corto período, 
al Noticiero Nacional en T.V. y rotó 
periódicamente por varias radiodifu-
soras, entre ellas Radio Capital y Radio 
Melodía en la capital de la  República.

Por mandato supremo del 
corazón, donde la mujer es la dueña 
absoluta, se trasladó a Pereira, 
alternando su producción para el 
periódico La Tarde y como director 
de antena Noticias Dosquebradas. 
actualmente labora en El Diario del 
Otún y en Latina Estéreo.

Con un exitoso recorrido de 
cuarenta años, Fernando Pineda 
Ortiz, el famoso “Pin Pin”, concen-
tra sus mejores logros en el servi-
cio brindado a la comunidad en los 
diferentes frentes informativos. Hoy 
aboga por el rescate de la ética perio-
dística desde la academia, desde la 
universidad donde se irrigue el  ver-
dadero servicio de la comunicación 
social.

Con la experiencia a su favor, 
viejo zorro en el tratamiento de las 
fuentes, argumenta que con la infor-
mación veraz, objetiva y oportuna 
se puede combatir a los gobernantes 
que engañan al pueblo.

 “Pin Pin”, Fernando Pineda 
Ortiz, es una abejita del periodismo 
que vuela, sin descanso, en busca de 
la noticia, con veracidad, objetividad 
y prontitud.

Quizá el título y 
el nombre no signifi-
quen mucho en cier-
tos estamentos. Pero 
uno no resiste la ten-
tación de referirse a él, 
cuando los momentos 
de solaz y de alegría, 
son proporcionados 

por la lectura de la literatura clásica y nos 
adentramos en una cultura totalmente 
diferente a nuestra esencia e identidad. La 
trascendencia dada al asunto radica en las 
lecciones prodigadas a través de la inmer-
sión en los diversos textos de las numerosas 
obras. Encontramos, verbi gracia, hechos 
de diaria ocurrencia sobre los cuales tra-
jinamos constantemente y están atados a 
la cotidianidad. Es el caso de los duelos, de 
la pérdida de un familiar muy querido y la 
forma como afronta uno de los personajes 
(Hamlet) y su posición frente a la muerte. 
Igualmente y en el mismo estilo y actitud, 
el manejo de la situaciones personales del 

individuo enfrascado en cuestiones tan deli-
cadas y sensibles. Los vaivenes del alma, los 
cambios de mentalidad del hombre ante la 
gobernabilidad, los odios, las venganzas, los 
resentimientos. Desde luego, es un ambien-
te cortesano, frio y grave a la manera de los 
entornos de una Inglaterra de varios siglos 
atrás, con las intrigas, luchas y guerras en 
la búsqueda de hegemonías y de la gloria. 
En otra dimensión, sin necesidad de ir a 
Maquiavelo, a los tratados de política y de 
sistemas de gobierno, de comportamientos 
en este campo, incursionando en ejemplar 
de la clase de, Julio César, hallamos espe-
cial faceta de esa visión de los mandatarios 
y de quienes lo rodean, de las lealtades, 
los amigos y seguidores supuestamente 
incondicionales. Es sorprendente la fuerza, 
el rigor, la vehemencia en el modo al abor-
dar los discursos en el senado romano, los 
instantes críticos de las acciones tramadas 
contra el soberano, los complots, las felonías 
y las arremetidas de unos y otros. No se 
puede posar indiferente, menos aún frívolo, 

introduciéndose de a poco, en la interven-
ción de los protagonistas, el oportunismo, 
la demagogia, interesantes ángulos de asi-
milar los acontecimientos en los que van 
involucrándose, el discurrir y el desenlace, 
a menudo reviviendo unas actuaciones algo 
coloquiales en el contexto. Y al margen de 
la categoría y nivel en el enfoque otorgado a 
los trabajos y seres dibujados y desnudados 
en las debilidades, es la calidad del escrito, 
la profundidad de los temas, la construc-
ción impecable en un tono y altura para 
algunos en desuso. Si bien existe el deleite 
y la predilección en volverse a meter en ese 
medio sórdido y oscuro de la época, pintado 
magistralmente, queda también el sinsabor 
y la nostalgia de mantenerse en la convic-
ción indiscutible, de no haberse transfor-
mado en absoluto la condición humana . 
Conservamos las ambiciones, el apetito de 
poder, continuamos urdiendo componen-
das, matando enarbolando banderas deste-
ñidas, traicionando y siendo inferiores a las 
distinciones concedidas.

Gonzalo Gallo | columnista
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 Medalla libardo Gómez Gómez 

2016 a Fernando Pineda ortiz

Comienzo por 
confesar que el senador 
Roy Barreras no ha sido 
santo de mi devoción; 
pero ya es hora de que 
la nación entienda el 
blindaje jurídico sobre 
los acuerdos de paz, 

logrado entre el Gobierno y las Farc en La 
Habana. Los 7 pasos previstos para dicho 
blindaje son, según las respuestas dadas por 
Roy a Marisol Gómez Giraldo, editora de “El 
Tiempo”, el 15 de mayo de 2016; los siguientes: 
1) Una vez Gobierno y Farc firmen la paz como 
acuerdo Especial, se llevará a Berna, Suiza, 
depositaria de las convenciones de Ginebra. 
2) Refrendación por parte de los colombia-
nos en las urnas. En este punto, Roy Barreras 
considera que tal vez de buena fe, el exfiscal 
Montealegre y las Farc, defenderían la tesis 
de que el acuerdo Especial tenía vida propia 
y no necesitaba pasar por el Congreso, ni de 
refrendación popular (El Tiempo, pág. 2). 3) 
Una Ley ordinaria del Congreso incorpora-
rá al derecho interno el acuerdo Especial. 
El Congreso podrá aprobarlo o improbarlo, 
pero no modificarlo. Es preciso señalar aquí la 

actitud incongruente del Centro Democrático, 
de boicotear el proceso de paz, no asistiendo 
a las deliberaciones o retirándose a la hora 
de votar. Por esa razón la senadora Claudia 
López, subidita de tono, les increpó dicho 
comportamiento; aunque la preciosa senado-
ra Paloma Valencia, le ripostó diciendo que 
Claudia López también era faltona. 4) Control 
de la Corte. La ley aprobatoria del acuerdo 
Especial tendrá el control automático de la 
Corte Constitucional. 5) Constitucionalidad. 
El acuerdo Especial entra integralmente al 
bloque de constitucionalidad de manera 
transitoria, a través de un acto legislativo. 6) 
Implementación. a través de leyes se imple-
mentarán los puntos del acuerdo de paz, verbo 
y gracia, amnistía, estatuto de la oposición. 7) 
Resolución de la ONU. El presidente Santos 
pedirá al Consejo de Seguridad de la ONU que 
incorpore el acuerdo Especial a la resolución 
que aprobó la verificación. Por lo tanto, no 
parece razonable la actitud del expresiden-
te Álvaro Uribe y del procurador alejandro 
Ordoñez, de considerar todos estos pasos difí-
ciles que se han venido dando por la paz; 
pero que en definitiva tendrían que ser legales, 
como un “golpe de estado del ordenamiento 

jurídico”, y en esto reiteramos, tiene razón el 
senador Roy Barreras, viene aconteciendo en 
el mundo, que frente a la corrupción generali-
zada y la tiranía para gobernar, a varios gobier-
nos les ha dado por decir que quienes exigen  
cambio para corregir los rumbos, están dando 
golpes de estado, como lo acontecido en Brasil 
con Dilma Rouseff y Luis Ignacio Lula Da Silva, 
o en Venezuela con el tirano Maduro; que una 
nación tan rica, un pasado de moda socialis-
mo del siglo XXI, lo tiene en la indigencia y en 
forma demencial hable de golpe de estado por 
todas partes y tiene a la hermana república al 
borde una guerra civil; y vuelve a tener razón 
Roy Barreras al decir que “el supuesto golpe 
a la Constitución -del que hablan el Centro 
Democrático y el procurador Ordoñez- es un 
sofisma fantasmagórico”. Hemos admirado 
al expresidente Álvaro Uribe por cojonudo y el 
partido Conservador lo acompañó sin fisuras 
en sus dos mandatos, pero “la paz no se puede 
echar a perder” (Roy Barreras). Qué bueno 
sería que el hoy senador Álvaro Uribe se dedi-
cara, con ese mismo amor que lo hizo durante 
sus 8 años de gobierno, a consentir a Colombia 
o a “pechicharla” como dicen en la Costa.

augustomejiag@gmil.com
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shakespeare

Augusto Mejía González | columnista

no hubo barreras para atajar a roy por la paz    

*Padre Diego Augusto Arcila Vélez | columnista

entendiendo a los taxistas

afrofiesta | Faheno

Las socieda-
des modernas con 
la tecnología y la 
informática han 
posibilitado gran-
des avances en 
materia de comodi-
dad y optimización 

del tiempo. Hoy hacer mercado, reali-
zar transacciones bancarias, compras 
y acceso a servicios, es posible desde el 
teléfono celular. 

Dentro de estas opciones se 
encuentra el transporte, conseguimos 
pasajes aéreos y terrestres por internet, 
ya no es necesario llevar tiquete, solo 
mostramos el registro de la transacción 
en el  celular e ingresamos a la sala de 
espera.

UBER responde a esto. Una plata-
forma informática que unos estudian-
tes de  Tecnología en Sistemas de Suiza 
se inventaron, especialmente para soli-
citar el transporte seguro de los adultos 
mayores y niños, y para poder viajar 
confortablemente por largos trayectos 
de esa bella ciudad, donde con sólo  lla-
marlos por la aplicación,  ya están a la 
puerta los conductores elegantemente 
vestidos y con todas las comodidades 
posibles para un apacible y seguro viaje.

Dicho experimento tecnológi-
co -como casi todos- encantó, se hizo 
masivo en otros países como Francia 
y alemania. Cuando llegó a los países 
americanos, empezando en Estados 
Unidos, iniciaron las dificultades, las 

protestas en México y Brasil, países que 
aún no solucionan la problemática.

Esta situación, llegó a Pereira, 
le tocó a  nuestro joven e inteligente 
alcalde y por supuesto a los que más 
sufren, nuestros queridos taxistas, quie-
nes se enfrentan a amenazas de paro, 
bloqueos viales y manifestaciones sobre 
la presencia de UBER en la dinámica de 
la ciudad. 

Los taxistas hacen valer su dere-
cho al trabajo y su bienestar -son 
muchas familias que dependen de este 
trabajo-, el alcalde les ha prometido en 
reunión esta semana –casi 500 taxistas 
en el Coliseo Mayor- que los protegerá 
y estará del lado de ellos. Los usuarios 
estamos divididos, unos ven la situación 
como la oportunidad  para mejorar la 
calidad del servicio que muchas veces 
–no en todos los casos- los taxistas pres-
tan con profesionalismo, y otros que 
piensan que se debe defender y apoyar 
tan importante labor.

al Gobierno nacional, desde el 
Ministerio de Transporte le correspon-
de de una vez por todas legislar ante 
semejante problema, que no es solo 
Pereira, son muchas más ciudades que 
están  en dificultades, empezando por 
Bogotá

Por lo pronto creo, que ni alcalde, 
ni taxistas, ni usuarios -como en todo 
hoy-, podremos hacer resistencia efec-
tiva a la aplastante era de la tecnología.

* Rector Universidad Católica de 
Pereira.
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